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今日济南

说咱济南的事儿 拉咱百姓的理儿封二

一一个个城城市市要要有有个个性性化化色色彩彩
□孙葆元

会穿衣服的人会搭配色
彩，这是现代生活的情趣。一
座城市也是这样，现代化的
城市要有与城市性格相符的
个性化色彩，泉城的色彩已
经通过立法，那就是“湖光山
色，淡妆浓彩”，在具体的地
段有着固定的色彩要求，这
是泉城的个性色。有些人不
以为然，在建筑时随心所欲

使用外墙装饰色彩，受到查
处。这里面折射出的是城市
发展中的文化建设问题。

城市文化建设的硬件条
件是视觉的文化设置，色彩
设置只是其中的因素之一。
试想，一个色彩杂乱的城市
给人以什么样的视觉感受？
再新的东西也杂乱无章。单
一的色彩在某些地方可能是
单调的，在城市容貌上却是
清爽的。“若把西湖比西子，

淡妆浓抹总相宜”，这是人的
美学，也是城市的美学。

最近去了一趟苏州，发
现苏州更美了，那是一种整
体的美。除了小桥流水园林，
城市里无论高楼广厦，低屋
矮舍，墙体只有两种颜色，一
种是白色一种是浅灰色，配
以黑色的瓦，那是苏州的个
性色，颜色一施，整个城市明
快洁净。还是那个苏州，却如
同换了一件衣服，气质为之

大变。人饰衣裳马饰鞍，城市
饰以色彩，这是为市民的文
化心态美容。

过去我们没有能力满足
城市的文化建设需求，城市
想怎么建就怎么建，喜欢红
的 抹 红 ，喜 欢 绿 的 涂 绿 ，把
城 市 建 得 古 不 古 今 不 今 洋
不洋土不土，现在我们的经
济实力雄厚了，建设文化内
涵 高 的 城 市 形 象 是 新 时 期
的要求。

葛泉眼 原声态

幸福济南：2 5米长！三节车
厢！双铰接！容300余人！这一串串
的数字都出现在了BRT7号线开
线仪式上，这种超大容量的巨无
霸 B R T 公交车将于近期到达济
南，并且将会在经十路上试运行，
哇，这种BRT跑起来，不是一般的
拉风啊！

@涅槃_NeXT：八个红绿灯也
过不去。

@素人大金不大金：不赖，车头
车尾就是一站啊！

@时尚编辑美食达人Jenny：看
着吓人，这货是贪吃蛇吗？

@猫筱麥_Camille：哎哟，大经十
的一道亮丽风景线啊，也就只能在
经十路上走个直线的样子啊，拐弯
处甩起尾巴来不变成蛇精了啊……
一个字，堵啊。

@开始菜单：我就想问问，这东
西咋倒车？

@Alice兮子：拐弯的时候提前
说我们好让路。
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街街头头标标语语不不能能老老是是慢慢半半拍拍

□苏道远

笔者近日在泉城广场
附近游玩时发现，泉城广
场南侧依然还悬挂着“庆
祝第十届中国艺术节”的
宣传标语，而且已有所破
损；广场北侧的宣传栏，内
容还是庆祝建军 8 5周年。
十艺节给济南留下了丰厚
的文化遗产，但是时隔半
年仍在“庆祝”，这时间未
免也太长了些；国防教育
常抓不懈不假，但建军 8 5

周年都是2012年的事情了，
内容陈旧不说，标语破损
更是有碍观瞻。泉城广场
作为济南地标，宣传标语
不能老是慢半拍，给人以
穿越的误解。

街头标语能够宣传政
策、营造氛围，在特定的时
期发挥重要作用，是一个
城市市容市貌的重要组成

部分，是重要的宣传阵地
和城市窗口。但内容过时、
久 不 更 新 甚 至 破 损 的 标
语、宣传栏。不仅会让人失
去阅读兴趣，丧失原有的
宣传功能，甚至会误导市
民，影响城市形象。

济南并非没有内容可
供更新，今年是创建国家
卫生城市等“六城联创”和
创建国家文明城市的关键
年，需要宣传的内容很多。
不让这些与时俱进的内容
占领宣传阵地，反而放任
过时的标语、宣传栏存在，
折射出的是管理部门长效
管理机制的缺失。希望有
关部门能及时清理和更换
过时标语、让宣传内容常
换常新，进一步整顿市容
市貌，实施精细化管理，把
责任管理落到实处，别让
过时的标语、宣传栏出现
在街头。

□甘泉

近日，市民谷先生反映，
20日他驾驶货车去魏家庄一
家店铺送货，却被治安岗亭
的保安收了9元费用。（4月23

日《齐鲁晚报》C12版）读了
《社区设升降杆，进入要收
钱》一文，尽管保安出示的收
费标准单上规定外来车辆进
入一小时内出来不收钱，一
小时后轿车按每小时2元，货
车按每小时6元收费，但收费
只是针对外来车辆，尤其在
以前都是免费进出停车的情
况下，硬生生地让在这里租
房居住做生意的车主每年多
交2000块钱，致使80%的外来
有车一族不得不选择离开。

包容就是生产力，在一
定意义上服务环境即发展环
境。济南市加快科学发展建
设美丽泉城推进大会以来，
优化发展环境一直作为突出

的重点和主攻方向，但时隔
两年，这种“画地为牢”、我的
地盘我做主的设卡收费现象
还在上演，虽发生在个别部
位，但对济南持续优化发展
环境无疑是一个郑重提醒。

笔者以为，随着省城的
不断扩容，一些村庄融入城
市值得骄傲，但在周边流动
人口增多带来经济繁荣的同
时，不可避免地打破了过去
一村一庄的封闭格局。在这
种形势下，应摒弃自我封闭
或割据思想，把眼光放到省
城经济发展的整个大局来审
视，切不可只为了一亩三分
地利益，最后捡了芝麻，丢了
西瓜。愚以为，设升降杆对外
部车辆进行限制并收费，在
限制了外部人的同时无疑限
制了人气，让发展环境遇冷，
对“外部人”来说，限制的不
仅仅是经营环境，还有他们
对这座城市的包容及认同。

25米长公交车亮相！

济南微吧V：近期有市民发现
天桥区无影山北路金牛桥东西两侧
小清河河面漂浮着一层污物，向西
绵延数百米，部分污物带完全遮盖
了水面，触目惊心！小清河再次变身
小“黑”河，这是肿么了？

@济南微吧V：希望我们的小清
河，我们的济南，可以流水不腐户枢
不蠹！

@济南环保：亲们，昨天16时济
南市环保局、市政公用事业局工作
人员现场检查发现，河面漂浮物主
要为河泥，因近期气温升高，河底底
泥发酵后上浮。

@作者田恒：投资的百亿人民
币，去哪儿了？

@哒哒张yy：河底淤泥上浮导
致河水污染，夏天会更严重。

小“黑”河重现江湖？
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